



## Nota de prensa

## SECRETARIO GENERAL DE LA OEI: "QUEREMOS SUPERAR MODELOS PRETÉRITOS DE COOPERACIÓN"

- Mariano Jabonero expuso en el foro "El reto social de América Latina. Reformas, derechos y diálogo social en Chile y América Latina", celebrado este viernes en la capital chilena.
- La Durante el evento organizado por El País y la Organización de Estados Iberoamericanos para le Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en colaboración de Prisa Media e Ibero Americana Radio Chile, el presidente de Chile Gabriel Boric fue entrevistado por la directora El País, Pepa bueno.

Santiago, 30 de septiembre de 2022 – Este viernes en Santiago de Chile se celebró el foro "El reto social de América Latina. Reformas, derechos y diálogo social en Chile y América Latina", evento organizado por El País y la Organización de Estados Iberoamericanos para le Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en colaboración de Prisa Media e Ibero Americana Radio Chile, en el que participó el presidente de Chile Gabriel Boric y cuyo foco principal estuvo puesto en ahondar en una nueva mirada para la región con el objetivo de acompañar un proceso de crecimiento para apostar por una América Latina más igualitaria y con mayores oportunidades.

Durante la inauguración, intervinieron la canciller de Chile Antonia Urrejola; el secretario General de la OEI, Mariano Jabonero, y Carlos Núñez, presidente de PRISA Media. El expresidente uruguayo José Mujica participó también de forma virtual para enviar un saludo. El expresidente colombiano Ernesto Samper fue el encargado de dar la conferencia inaugural del evento bajo el título de "El desafío social de América Latina en pospandemia".

Mariano Jabonero, destacó la labor de cooperación de OEI en Iberoamérica, "trabajamos por las "3 R": La representación igual y paritaria de mujeres y hombres, redistribución de recursos y oportunidades para todos y reconocimiento de la seguridad sin violencia. Queremos superar modelos pretéritos de cooperación en donde la retórica era el fundamento, desde ahí proponemos un nuevo modelo, a través de una alianza pública y privada, donde es prioridad trabajar en favor de los derechos humanos desde la educación y la cultura. A través de la democracia, estamos a disposición de los gobiernos para hacerlo", expuso.





El primer panel abordó "Las bases de un nuevo contrato social en América Latina". Moderó la conversación el director de El País América, Jan Martínez Ahrens, y contó con el académico chileno Cristóbal Bellolio, el exministro, exprocurador y constituyente colombiano Fernando Carrillo y con Carol Proner, abogada y miembro del Secretariado Internacional de la Asociación Brasileña de Juristas por la Democracia (ABJD).

Al cierre de la jornada, **el presidente de Chile Gabriel Boric conversó con la directora de El País, Pepa Bueno.** Durante su entrevista, el presidente enfatizó sobre la necesidad de una integración regional, "quiero construir una unidad Latino Americana más allá de los gobiernos de turno. América Latina fue uno de los continentes donde más muertes tuvimos por Covid y no fuimos capaces de ponernos de acuerdo", señaló.

## Redefinir el estado de bienestar en la era de la digitalización

Formaron parte de este panel el ministro de Educación chileno, Marco A. Ávila, la directora en Chile de la OEI Margarita Aravena, y el secretario General de la OEI Mariano Jabonero, quien enfatizó sobre la necesidad de abordar el "desastre generacional" que dejó la pandemia del Covid 19, donde quedó en evidencia el precario acceso a conexión en los hogares y escuelas en América Latina "la pandemia transparentó una situación de millones de hogares sin conectividad, 1.8 billones de horas de clases perdidas. Somos la Región del mundo que mayor cantidad de clases ha perdido", dijo.

"Se ha hablado de una generación perdida, es malo para nuestros países y es un tema que debemos atender. Hay que evaluar a cada niña y niño, es la única forma de saber qué debemos hacer para recuperar lo perdido. También reforzar la educación, esa es la punta de lanza y la estrategia que debemos seguir. Si trabajamos fuertemente con los centros educativos y aplicamos tecnología digital, generando también sistemas híbridos, podemos reforzar la educación presencial", concluyó.

En otros paneles se habló sobre el Estado de bienestar en la era de la digitalización, de los nuevos gobiernos y nuevas políticas sociales, del papel de los medios en la salud de la democracia o de la búsqueda de un sistema productivo resiliente, sostenible e innovador para los próximos 20 años. En ellos participaron personalidades clave de este momento, como, o el presidente CAF - Banco de Desarrollo de América Latina, Sergio Díaz-Granados, Francia Márquez. Vicepresidenta de Colombia, Carlos Malamud. Catedrático Real Instituto El Cano, Luis Maira. Intelectual, académico y diplomático chileno, Carlos Gabas. Exministro de desarrollo de Brasil, Alicia Bárcena. Embajadora de México en Chile y exsecretaria ejecutiva de la CEPAL, María Inés Salamanca. Coordinadora ONU Mujeres en Chile y Especialista de Alianzas de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe.





## Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales como la UNESCO, SICA, BID, CAF o la Unión Europea—, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización tiene en la actualidad 16 millones de beneficiarios directos en toda la región.